

# LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

---

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences  
accessoires.

---

---

VOL. III. MONTREAL, SEPTEMBRE 1889. No 9.

---

---

## Congrès international de thérapeutique. (1)

---

Présidence de M. MOUTARD-MARTIN.

---

Le Congrès de thérapeutique a commencé ses séances le premier août.

M. LE PRÉSIDENT, après avoir remercié ses collègues, expose l'état actuel de la thérapeutique, dans un discours qui peut se résumer dans la phrase suivante qui lui sert de péroraison :

“ Physiologie, chimie, thérapeutique, doivent marcher de front la main dans la main.” (*Applaudissements répétés.*)

M. DUJARDIN-BEAUMETZ donne lecture de la liste des délégués étrangers, représentant les pays suivants : République-Argentine (MM. Diaz, Cabrol). Belgique (MM. Van den Corput, Degive, Lefebvre, Masius, Rommelaere, van Bastclaer.) Brésil (MM. Uttinguassu, A. Duprat.) Chili (M. Daniel Rioseco.) Etats-Unis (M. Williams).

---

(1) Ce congrès, comme d'ailleurs le plus grand nombre de ceux qui siègent en ce moment, comprend deux ordres de travaux. Les uns, se rapportent à quatre questions posées à l'avance, d'autres sont relatifs à des sujets quelconques, qu'il a plu à leur auteur d'aborder.

Nous donnerons ces deux ordres de travaux en commençant par ceux qui se rapportent aux questions fixées à l'avance.

Avant d'aborder chacune d'elles, nous publierons *in-extenso* les très importants rapports qui devaient servir de base à la discussion, et qui constituent en outre, un exposé des plus intéressants, et des plus précis sur l'état actuel de la question.